

N° du film : 263891

Version : 4

2006-11-29

Entente/contrat :

Apocalypto (my., s.t.a.)

GENRE : Drame

RÉSUMÉ :

À la fin du XV^e siècle, une petite tribu indienne d'Amérique centrale est attaquée par un groupe de guerriers mercenaires. Le fils du chef (Jaguar Paw/Rudy Youngblood) a juste le temps de cacher sa jeune femme enceinte et son fils au fond d'un trou avant d'être capturé avec ceux qui ne sont pas massacrés (les vieux) ou abandonnés sur place (les enfants). Attachés par le cou sur de longues perches, les prisonniers sont emmenés par les Barbares pour être livrés aux Mayas, car ces derniers, en pleine décadence, ont grand besoin de victimes pour leurs sacrifices humains. Interprétée par le Grand Prêtre comme un signe que les Dieux n'ont plus soif, une éclipse de soleil sauve le brave Jaguar Paw d'une mort certaine. Ce dernier parvient à s'enfuir dans la jungle, blessé et poursuivi par les soldats qui s'amuse à tenter de l'achever. Après avoir exterminé ou neutralisé ses ennemis, Jaguar Paw retrouve sa famille juste au moment où sa femme vient d'accoucher d'un nouvel enfant.

MOTIFS :

En reconstituant une Amérique précolombienne peu illustrée au cinéma, le film possède une certaine valeur ethnologique : dialogues en yucatec (dialecte maya parlé au Yucatan) et modes de l'époque (costumes, tatouages, scarifications, *piercing* avec osselets). De plus, le propos distille un discours à saveur écologiste sur le déclin des civilisations dominantes. Mais le film insiste sur les côtés sombres et macabres de la culture maya (chasses, guerres, cruautés ou tortures rituelles, immolations, etc.), et non pas sur ses accomplissements artistiques, scientifiques, philosophiques ou religieux. Le récit respecte davantage les conventions du cinéma d'action dans lequel le héros central est contraint au dépassement et où se succèdent poursuites et massacres. Cette barbarie incite le jury à réserver le film aux spectateurs qui possèdent un début de maturité et à ajouter l'indication pertinente au classement.

CLASSEMENT : 13 ans et plus

INDICATION (S) : Violence

14 décembre 2006

Service du classement des films

SP